



Mermados, los grupos criminales en Sinaloa, afirma García Harfuch

Prioritario, detener a hijos del *Chapo* y a *El Mayito flaco*

IVÁN EVAIR SALDAÑA

El gabinete de seguridad federal informó que el cártel de Sinaloa y las organizaciones criminales en la entidad “han sido mermadas” por la estrategia implementada desde hace 10 meses y que ésta se fortalecerá con las nuevas leyes aprobadas por el Congreso. Reconoció que sus objetivos prioritarios son detener a Iván y Alfredo Guzmán Salazar, hijos de Joaquín *El Chapo* Guzmán, y a Ismael Zambada Sicairos, *El Mayito flaco*.

Desde Culiacán, el secretario de Seguridad, Omar García Harfuch, presentó los resultados de la estrategia iniciada en septiembre de 2024 tras el incremento de la violencia por la llamada *narcoguerra* entre los *Mayos* y los *Chapitos*, facciones del cártel de Sinaloa.

“Definitivamente las organizaciones criminales han sido merma-

das. Al inicio del conflicto veíamos caravanas de camionetas aquí en Culiacán; hoy no hemos tenido registros de eso, cada vez son menos frecuentes y hubo meses con cero bloqueos en carreteras. No quiere decir que la situación esté resuelta, lo que decimos definitivamente es que no son iguales, no tienen la misma capacidad de fuego”.

García Harfuch enfatizó en rueda de prensa que el debilitamiento del cártel comenzó en 2023 con la captura de Ovidio Guzmán por fuerzas mexicanas, al descartar el apoyo de Estados Unidos. Se refirió al acuerdo que el narcotraficante negocia con la justicia estadounidense.

“Recordarle a la ciudadanía de Sinaloa ¿quién detuvo a Ovidio?, ¿cómo se detuvo?, ¿qué implicó? El arresto fue 100 por ciento realizado por autoridades mexicanas; perdieron la vida 10 militares. Se extradita (a Ovidio) y es el gobierno de México el que lo envía a Estados Unidos. Ahora hace (Ovidio) un acuerdo, entiendo, para mencionar a otros miembros de su grupo. La Fiscalía General de la República solicitó información al Departamento de Justicia estadounidense, y espera-

mos que lo informe pronto”, agregó.

Sobre la posible detención de Iván, Alfredo y Zambada, respondió: “Estas tres personas son objetivos prioritarios del gobierno de México, todos cuentan con órdenes de aprehensión y detención con fines de extradición; trabajamos en su búsqueda y localización”.

En la conferencia, las autoridades negaron la presencia del cártel Jalisco *Nueva Generación* en el sur de Sinaloa, como han sugerido mantas colocadas por grupos delictivos. “No hemos encontrado indicios”, señaló el secretario de Marina, Raymundo Morales Ángeles.

El objetivo del gobierno de Claudia Sheinbaum, recalcó García Harfuch, es “devolver la paz a las familias de Sinaloa”, mediante la participación de la Defensa Nacional, Marina, Guardia Nacional, Secretaría de Seguridad y policía estatal.

Al mostrar sus resultados, explicó que del 1º de octubre de 2024 al 16 de julio pasado han sido detenidas mil 487 personas, confiscado más de 3 mil armas de fuego (20 por ciento del total nacional), 53.6 toneladas de droga y 1.8 millones de pastillas de fentanilo.